

FALTA UNA ENSEÑANZA VETERINARIA MAS EFICIENTE

Mucho más grave que la pléthora veterinaria, es la falta de medios que tienen nuestras Facultades con tan alto número de alumnos. Ello hace que los alumnos ni apretados quepan en las aulas, por lo que las clases teóricas y no digamos las prácticas quedan reducidas a la mínima expresión.

Toda la profesión Veterinaria debemos luchar para conseguir que nuestras Facultades dispongan de más medios materiales (más aulas, material de prácticas, laboratorios, granjas, plantas piloto, etc. etc.) y humanos (Profesorado idóneo en número suficiente y mejor remunerado).

Otro gravísimo problema, es el bajo nivel intelectual de los estudiantes que ingresan en nuestras Facultades, y ello es debido por nuestros flojos BUP, COU y Examen de selectividad. Esto hace que el Profesorado de la Facultad no saque el rendimiento que debiera.

Nosotros creemos que los citados problemas en parte se podrían solventar, con una selección rigurosa y objetiva de los alumnos para ingresar en Veterinaria; el número de los alumnos ingresados vendría limitado por la capacidad de las clases prácticas que se puedan efectuar en la Facultad (lo mismo que hacen otras carreras).

Con ello elevaríamos el nivel del alumnado, éste haría más prácticas (recordemos que Veterinaria es una carrera experimental), y lo más importante es que el Veterinario saldría más preparado.

La carrera de Veterinaria debe volver a ser de seis cursos.

FALTAN ESCUELAS DE ESPECIALIZACION VETERINARIA PARA POST-GRADUADOS

En España apenas existen auténticos Especialistas Veterinarios en cada una de sus diversas ramas, mejor dicho están en un número muy insuficiente de acuerdo con las necesidades actuales, y no digamos ya de las futuras.

Este es el más grave problema que tiene nuestra profesión en la actualidad. Y no hay Especialistas en número suficiente porque no existen Escuelas de Especialización Veterinaria para post-graduados.

A pesar de que en España existan ocho Facultades, y por algunos Departamentos se realizan algunos cursos, así como cursillos de perfeccionamiento cosa muy notoria y digna de loa; la verdad es que aún no están debidamente desarrollados las verdaderas Especialidades en nuestras Facultades, las cuales deberían durar dos años con enseñanzas intensivas tanto teóricas y sobre todo prácticas (recurriendo si fuese preciso a los Entes estatales, para-estatales, autonómicos, industria privada y extranjero).

RESUMEN FINAL

Se hace una síntesis de la evolución del número de estudiantes de Veterinaria en España. Destacando el gran incremento que hubo en el periodo de 1945 a 1955, así como la gran disminución de estudiantes que hubo en la década de los años 60. A partir de 1970 vuelve a incrementarse y se acentúa muchísimo a partir de 1975 hasta nuestros días, pasándose de éstos diez últimos años de 3.417 a 11.008 alumnos (3'2 veces más).

Nosotros consideramos que la pléthora es un mal muy pequeño en comparación con la preparación insuficiente que se da en nuestras Fa-

4
cultades en especial de ~~clases~~ prácticas (por falta de medios y la masificación estudiantil existente). Esto, en parte se podría solventar haciendo una selección objetiva de alumnos a la entrada y limitando éste número al de la capacidad de la Facultad en ~~clases~~ prácticas.

Peró el mas grave problema que tiene ahora la profesión es, en la falta de un número suficiente de Veterinarios Especialistas en cada una de nuestras ramas, y ésto en gran parte es debido a la FALTA DE VERDADERAS ESCUELAS DE ESPECIALIZACION VETERINARIA PARA POST-GRADUADOS.

Otro punto que debemos tener en cuenta para nuestras previsiones actuales y futuras, es que existe ~~aproximadamente~~ un 20% de Veterinarios sin colegiar.

Y sigue siendo una necesidad ineludible, el que la carrera de Veterinaria vuelva a ser de seis cursos, y la Especialización se haga posteriormente.

Jaime Roca Torras
Veterinario